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Serviço de Notícias -  iNFRAEnergia
Brasília, *|DATE:d|* de abril de *|DATE:Y|*
edição 339

Bom dia, *|FNAME|*!
Nesta edição do iNFRAEnergia: CCEE | MP 879 | Consumo | Diário Oficial | Fique de Olho | Clipping

CONSELHEIROS DA CCEE DIZEM QUE EVITAR CALOTES E APERFEIÇOAR OS PREÇOS SÃO PRIORIDADES 

Leila Coimbra, da Agência iNFRA

Os associados da CCEE (Câmara de Comercialização de Energia Elétrica) elegeram na quinta-feira (25) dois de um total de cinco conselheiros: Rui Altieri foi reconduzido à presidência do colegiado para um novo mandato de 4 anos – por indicação do Ministério de Minas e Energia –, e Rose Santos foi eleita em substituição a Roberto Castro, na vaga que é de competência de todos os agentes do mercado.
 
A reeleição de Altieri correu tranquilamente, enquanto a disputa pela segunda vaga foi acirrada. Houve um racha entre os agentes do mercado, e parte deles tentaram viabilizar a candidatura de Marcelo Loureiro. No fim, Rose Santos teve 73,07% dos votos válidos, enquanto Loureiro teve 24,21%.
 
Procuração
O engenheiro Marcelo Loureiro tinha principalmente o apoio de duas associações do setor elétrico para assumir o cargo: Abiape (dos autoprodutores de energia, na qual ele faz parte da diretoria) e Abrace (dos grandes consumidores industriais).
 
O presidente da Abrace e ex-secretário-executivo do Ministério de Minas e Energia, Paulo Pedrosa, compareceu à assembleia-geral da CCEE, com várias procurações de alguns dos seus associados, para votar em Loureiro. As eleições do conselho da câmara de comercialização costumam ter alto índice de abstinência. Não foi o suficiente.
 
Medidas prioritárias
Após a vitória, Rui Altieri e Rose Santos deram entrevistas à Agência iNFRA. O presidente do conselho disse estar “muito satisfeito” com a indicação do seu nome pelo MME e com a aprovação do seu nome pelo mercado. A nova conselheira afirmou estar “agradecida pelo reconhecimento dos agentes”, já que ganhou as eleições com ¾ dos votos válidos.
 
Segundo Altieri, são 5 itens considerados prioritários na agenda da instituição: 1) resolver a dívida passada do GSF; 2) melhorar o mecanismo do MRE para evitar dívidas futuras; 3) o aprimoramento do PLD (preço de liquidação de diferenças) e preço horário; 4) maior qualidade da contratação das distribuidoras; e 5) mais segurança no mercado de comercialização para evitar novos calotes de comercializadoras.
 
O presidente do conselho disse que no próximo dia 22 de maio a CCEE pretende apresentar ao mercado uma série de medidas para aperfeiçoar a comercialização de energia, dentre elas a apuração semanal das operações no mercado livre.
 
A advogada Rose citou como prioridades o aprimoramento das regras de mercado, com maior segurança das operações, e o aperfeiçoamento dos mecanismos de preços.
A conselheira disse defender a adoção da “chamada de ordem” no mercado livre de energia, a exemplo do que ocorre nas Bolsas de Valores. Seria uma avaliação semanal das operações, onde as comercializadoras teriam que garantir financeiramente o valor total de sua exposição no mercado.
 
Um outro ponto apontado como prioritário para Rose é garantir a simetria entre os mercados livre e cativo. “Na verdade, é manter as assimetrias necessárias, mas tornar os dois mercados menos assimétricos, na medida do possível.”
voltar para o topo

MP 879 NÃO SUBSTITUI A 855, DIZ SECRETÁRIA-EXECUTIVA DO MINISTÉRIO DE MINAS E ENERGIA 

  Lucas Santin, da Agência iNFRA

A secretária-executiva do Ministério de Minas e Energia, Marisete Dadald, disse nesta quinta-feira (25) que a MP (medida provisória) 879 não substitui o conteúdo da MP 855, que perdeu a validade na última terça-feira (23). De acordo com ela, a medida publicada nesta semana resgatou créditos dados à Eletrobras pelo PL (projeto de lei) 10.332/2018, que está arquivado na Câmara dos Deputados. 
O PL 10.332 substituiu a MP 814, que também tratou do mesmo assunto: créditos à Eletrobras por conta de gastos com as distribuidoras designadas. O PL foi rejeitado pelo Senado e a MP 814 caducou sem ser votada, ambos em 2018.
“O que a MP 879 fez foi resgatar os créditos que o PL 10.332 assim atribuiu à Eletrobras quando ocorresse a transferência do controle”, explicou Marisete. Ela disse que a MP 855 apenas contornava a questão dos créditos, mas que “o mérito, o conceito, está no 10.332”. A medida garante R$ 3,5 bilhões à estatal, para que possa arcar com dívidas
A secretária-executiva disse também que a MP 855 foi um “ato jurídico perfeito”. “Os contratos foram firmados, a transferência do controle ocorreu. O contrato era parte integrante do edital. Portanto a MP 855 cumpriu sua eficácia.”
voltar para o topo

PICO DE CONSUMO DE ENERGIA ATUALMENTE É ÀS 15H, DIZ MME AO CANCELAR HORÁRIO DE VERÃO 

Lucas Santin, da Agência iNFRA

O secretário de Energia Elétrica do Ministério de Minas e Energia, Ricardo Cyrino, disse que o horário de pico de consumo de eletricidade, com a evolução da tecnologia e a iluminação mais eficiente, passou a ser às 15h, e por isso o horário de verão já não produz os efeitos de economia esperados.
“A economia veio reduzindo nos últimos anos, os valores são bem pouco representativos e, neste ano, estaria próximo da neutralidade. Por isso, a decisão de recomendar a extinção do horário de verão”, disse o secretário a jornalistas, após a assinatura de decreto que cessa a política pública, nesta quinta-feira (25).
Na prática, segundo Ricardo Cyrino, o horário de verão está extinto. Mas ele também citou que já houve outras suspensões: “Nos últimos 87 anos de vigência do horário de verão, nós tivemos 43 anos sem horário de verão. Tivemos muitas alternâncias”.
“Vamos continuar fazendo avaliações anuais e nada impede que, no futuro, caso venha a ser conveniente novamente, na ótica do setor elétrico, vamos sugerir novamente a introdução do horário de verão. Mas, por ora, ele não mais faz sentido, não traz nenhum benefício”, disse Cyrino. Caso seja verificada a necessidade, o restabelecimento da política pública pode ser feito também via decreto.
voltar para o topo

Abrace - Despacho 1.194 da Diretoria da ANEEL negou seguimento a pedido de reconsideração apresentado pela Associação Brasileira de Grandes Consumidores Industriais de Energia e de Consumidores Livres em face do Despacho 798/2019. 
UFV - A ANEEL liberou para operação comercial duas unidades da UFV Fazenda Esmeralda, somando 4 mil kW, em Agrestina (PE).
voltar para o topo

Agenda do Ministro - Hoje (26), o ministro de Minas e Energia, Bento Albuquerque, cumpre agenda em seu gabinete no Rio de Janeiro: reúne-se com representantes da holding Queiroz Galvão, às 9h30; com o integrante da Academia Brasileira de Ciências, Renato Machado Cotta, às 10h30; e com o almirante de Esquadra, Hernani Goulart Fortuna, às 11h30.
Agenda 2 - Durante à tarde, o ministro recebe o presidente da Petrobras, Roberto Castello Branco, às 14h; o presidente da Federação Nacional dos Revendedores de Combustíveis e Lojas de Conveniência, Paulo Miranda Soares, às 15h; representantes da ABIOVE (Associação Brasileira das Indústrias de Óleos Vegetais), às 15h30; e reúne-se com o presidente interino da Petros, Henrique Trinckquel, às 16h.
Audiência Pública - A ANEEL (Agência Nacional de Energia Elétrica) prorrogou o prazo para envio de contribuições à audiência pública que trata da AIR (Análise de Impacto Regulatório) da revisão da Resolução Normativa 482/2012. Os interessados devem enviar as sugestões até o dia 9 de maio, pelo e-mail.
 
UHE Belo Monte - A Norte Energia anunciou a abertura de Chamada Pública para venda de energia elétrica convencional a partir da geração da UHE Belo Monte. A comercialização acontecerá no ambiente de contratação livre para o submercado Norte, na próxima segunda-feira (29). Os lances de quantidade não poderão ser inferiores a 1 MW médio. Os interessados em adquirir a energia gerada pela usina instalada no rio Xingu devem encaminhar suas propostas até as 12h do dia 29 de abril para o e-mail.
 
CPFL Piratininga - A CPFL Piratininga investiu R$ 36,4 milhões na modernização, manutenção e expansão do sistema elétrico para 396 mil clientes na região de Sorocaba em 2018. Sorocaba foi a cidade que recebeu o maior volume de recursos, R$ 20,9 milhões, seguida por Salto de Pirapora, com R$ 7,5 milhões, e Votorantim, com R$ 4,9 milhões.
 
CPFL Paulista - A CPFL Paulista investiu R$ 7,2 milhões na modernização, manutenção e expansão do sistema elétrico para 131,5 mil clientes na região de Marília em 2018. Do montante, a concessionária destinou R$ 6,2 milhões para Marília, os outros R$ 990 mil foram direcionados ao município de Garça.
RGE - A RGE aplicou mais de R$ 28 milhões para modernização do sistema elétrico de Gravataí e Novo Hamburgo, no Rio Grande do Sul, ao longo de 2018, com ações de reforço e modernização das redes de distribuição de energia.
 
Enel Distribuição - A Enel SP obteve um lucro líquido de R$ 69,1 milhões entre janeiro e março deste ano, contra um prejuízo de R$ 5,4 milhões nos três meses de 2018. A Enel Rio reportou um lucro de R$12,6 milhões, 45,9% menor que o aferido no mesmo período do ano passado, de R$ 23,4 milhões. Já a Enel Ceará apresentou lucro de R$ 7 milhões, registrando uma queda de 91,8% ante o reportado no ano anterior.
  
Investimentos Iberdrola - A espanhola Iberdrola reportou um lucro líquido de 964 milhões de euros no primeiro trimestre do ano, um crescimento de 15% quando comparado ao mesmo período do ano passado. Já o resultado Ebitda da companhia somou 2,6 bilhões de euros nessa mesma base de comparação. A receita apresentou crescimento de 8,5% ao somar 10,1 bilhões. Para o período de 2018 a 2022, a empresa pretende aumentar seu plano de investimentos em 2 bi de euros, totalizando 34 bilhões de euros até 2022.
 
Licença de Instalação - A Cteep recebeu do Ibama a licença de Instalação para a IE (Interligação Elétrica) Aimorés (MG). Com investimento de R$ 341 milhões, o empreendimento é formado pela implementação da linha de transmissão de 500 kV de 208 km, que interligará a SE Padre Paraíso 2 à SE Governador Valadares 6, fazendo o segundo circuito entre essas subestações.
 
Programa de Desligamento - O Conselho de Administração da Petrobras aprovou um novo PDV (Programa de Desligamento Voluntário). Serão elegíveis os empregados da controladora que estejam aposentados pelo INSS até junho de 2020, quando se encerram as inscrições.
 
Hospital de Ribeirão Preto - O Hospital das Clínicas da Faculdade de Medicina de Ribeirão Preto da USP pretende economizar R$ 2,2 milhões em energia elétrica até o fim do ano. Desde janeiro a instituição aderiu ao mercado livre e reduziu R$ 406 mil nas contas de energia elétrica. Até dezembro, a direção pretende economizar entre 18% e 25% do valor de pouco mais de R$ 8,8 milhões gastos em 2018. 
 
Baterias de lítio - A Trina Solar e Great Power anunciaram a produção e venda de uma joint venture em baterias de lítio, com capacidade de produzir 2 GWh.
 
Prazo CCEE - Hoje (26) é a data-limite para débito da liquidação financeira do MCSD (Mecanismo de Compensação de Sobras e Déficits) de Energia Nova referente a março.
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Importação de combustível vai aumentar 40% se não houver investimento, diz EPE
O volume de importação de derivados de petróleo do Brasil deve alcançar os 700 mil barris diários, em 2030. (Valor)
______________________________
Petrobras muda estatuto para agilizar venda de subsidiárias
Em assembleia, União retira duas indicações para o conselho de administração. (Valor, O Globo)
______________________________
Estatal provisiona R$ 1,3 bi por perdas com Sete Brasil
O valor provisionado é apenas uma parte dos litígios que envolvem a Sete Brasil. (Valor)
______________________________
Rui Altieri é reeleito no comando do conselho da CCEE
Além de resolver o GSF, novo mandato de vai se concentrar em aumentar a segurança do mercado livre. (Valor)
______________________________
Aliança processa Vale, Samarco, Renova e BHP por perdas na usina de Candonga
Hidrelétrica está parada desde o rompimento da barragem em Mariana, em novembro de 2015. (Valor)
______________________________
Petrobras terá de ir além do PDV para atingir meta
Há dúvidas sobre como a petroleira conseguirá atingir a meta de cortar em US$ 8,1 bilhões em gastos operacionais gerenciáveis. (Valor)
______________________________
Estudos sobre refinaria no Rio vão até agosto
A Petrobras vai concluir em agosto os estudos de viabilidade técnica e econômica da refinaria do Comperj. (Valor)
______________________________
Construção de Itaipu provocou graves violações de direitos indígenas, diz PGR
Relatório pode embasar ações judiciais para responsabilização da União e de demarcação de terras indígenas no PR. (Folha de S.Paulo)
______________________________
Desconsiderar o risco de uma greve é temerário, diz presidente da Petrobras
Segundo Castello Branco, a Petrobras não pode subsidiar o diesel porque cria um problema sério para o Brasil, mas reconhece que caminhoneiros ganharam poder de barganha. (O Estado de S. Paulo; entrevista completa)
______________________________
Petrobras fecha com Petronas venda de campos por US$1,29 bi
A negociação integra o programa de desinvestimentos da Petrobras, que busca reduzir o endividamento. (Reuters)
______________________________
União retira 2 indicações para o conselho da Petrobras; assembleia aprova conselheiros
A decisão deixou de fora o secretário de Geologia, Mineração e Transformação Mineral do MME, e o engenheiro mecânico Nivio Ziviani. (Reuters)
______________________________
Eletrobras propõe a trabalhadores reajuste zero e fim de cláusula contra demissões
As conversas acontecem em momento em que a companhia passa por uma reestruturação que inclui planos de desligamento voluntário e vendas de ativos para reduzir dívidas. (Reuters)
______________________________
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